



CHRISTINE SEMPOUX

Par des élèves du secondaire 1

Professeure et médecin-chef, Institut de Pathologie du CHUV et Faculté de Biologie et Médecine de l'UNIL. Présidente de la Commission Égalité, Diversité et Intégration

MON MÉTIER

Je suis médecin, spécialisée en anatomie pathologique (à ne pas confondre avec la médecine légale). C'est un métier méconnu mais très important car il consiste à analyser au microscope les prélèvements effectués chez les patient·e·s pour poser le diagnostic de leurs maladies. À côté de ce métier de clinicienne au CHUV, je suis aussi chercheuse et professeure à l'UNIL dans mon domaine d'expertise qui est celui de la pathologie du tube digestif, du foie et du pancréas.

CE QUI M'INSPIRE ET ME MOTIVE

J'aime beaucoup transmettre mes connaissances et ma passion pour mon métier de pathologiste et pour mes sujets de recherche. Cela me motive de partager cela avec les plus jeunes, les étudiant·e·s en médecine durant mes cours et les médecins qui font leur formation en pathologie à l'institut. Mon travail, en clinique et à l'Université, me permet d'apprendre tous les jours de nouvelles choses, de chercher des réponses à des questions scientifiques ou de diagnostic et c'est passionnant.

ÊTRE UNE FEMME DANS CE CONTEXTE

Beaucoup de femmes étudient la médecine, mais peu sont professeures. La responsabilité en incombe aux structures mais aussi à la société qui diffuse l'idée que les femmes "doivent" avoir des enfants, puis qu'elles ne peuvent s'en occuper "correctement" que si elles ne travaillent qu'à temps partiel ou pas du tout. C'est ARCHI FAUX ! Ce modèle culpabilise les femmes qui n'ont pas d'enfants, qu'elles travaillent ou pas, et aussi celles qui travaillent et qui ont des enfants. Cela crée un sentiment de « ne pas faire juste ».

VALEURS IMPORTANTES À MES YEUX

La valeur que je définirais comme la plus importante à mes yeux est la bienveillance, pour autrui et pour soi-même. En tant que scientifique, je prône l'ouverture d'esprit, la curiosité, l'honnêteté, la générosité et la liberté (dans le respect). Je pense aussi important d'être optimiste, positive et constructive.

UNE ANECDOTE

Il y a quelques années, j'ai obtenu une bourse pour me perfectionner en pathologie dans deux universités à New York. Je suis partie avec mon mari et nos deux filles. Cette année a été l'une des meilleures de ma vie professionnelle, j'ai pu créer de nombreux contacts et projets qui se poursuivent encore maintenant. Sur le plan familial, cela a été une expérience extraordinaire pour tous les quatre et nous l'évoquons encore très souvent entre nous. Si vous avez l'occasion de partir à l'étranger n'hésitez pas!

MESSAGE AUX FUTUR·E·S SCIENTIFIQUES

Je dirais aux futur·e·s scientifiques qu'une carrière universitaire est possible si on le souhaite, qu'il faut sortir des modèles imposés par la société et que c'est important de respecter qui on est et ce qu'on veut faire. Je leur conseillerais de bouger si elles/ils en ont l'occasion pour découvrir de nouveaux lieux, de nouvelles personnes et d'autres façons de travailler parce que c'est essentiel dans le domaine scientifique. Je leur dirais aussi : ayez l'esprit ouvert et soyez passionné·e·s.



Retrouvez tous les portraits et plus d'activités sur : dehautelutte.ch

Portrait par Camille, Lisa et Vedrana, 10VP1, Collège Kratzer, Vevey

Illustration : Maurane Mazars

Unil

UNIL | Université de Lausanne